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楽しみながら学び合い、支え合おう 

 

 

 

 

 

 

日 時 令和 6年 3月 14日（木）12：00～14：00 

場 所 八王子エルシィ 

出席者 33名 出席率 77％ 

   （会員総数 45名、欠席 10名、休会 2名） 

 

１．開 会                岩島例会委員 

第 341回例会開催を告げ、配付資料の確認が行なわ

れた。 

 

２．会長挨拶                持田会長 

本日は挨拶の冒頭になりま

すが訃報がございます。 

吉田信夫会員が 2 月 14 日に亡

くなりました。ご家族だけのご

葬儀になさるそうで遠慮して

おりましたが、当クラブ代表と

して池田研修委員長に 2 月 21

日の葬儀に参列して頂きました。 

ここで、吉田会員のご冥福を祈り黙祷を捧げたいと

思いますので、ご起立ください。「黙祷」。 

報告が 2点あります。 

（1）3月 7日の理事会の開催の後、副委員長を交え 

合同懇親会を行いました。全部で 17名が参加。久し 

ぶりの会食に交流が図れ、和やかなものになりました。

コロナを恐れてばかりいて、もっと早い時期にこのよ 

うな会食会は開いておくべきだと思いました。 

（2）能登半島地震の義援金ですが、2 月の中旬ごろ

に朝日新聞多摩版に掲載されたようです。確かに、現

地の能登へ日本赤十字社経由で届いたとの「救済金預

かり証」を頂きました。 

さて、今月はいよいよ今期の最大のイベントであ 

る「合唱祭」が実施されます。3月 20日ですから、あ 

と６日後になります。皆さまには担当の役割・任務を

果たして頂き、是非成功させたいと思っております。 

小・中学生には、必ず良い思い出の場になります。

ここまで多難な道を乗り越えてきた馬場委員長の熱

意には本当に感謝です。是非ご協力をお願い致します。 

本日の卓話は、河西会員の「私の履歴書」です。楽

しみに聞かせて貰いたいと思っております。 

 

３．ハッピーコイン披露 

 塚本副会長からハッピーコイン 17 件の披露があり

ました。（3～4ページに掲載） 

 

４．バースデーカード贈呈 

3月生れの阿部会員、田中会員、根本会員、杉田会

員に池田会員手作りのバースデーカードが贈られま

した。 

写真は杉田会員、根本会員、田中会員 

   阿部会員、会長 

 

５．卓 話 

私の履歴書              河西 成幸 

私の家族構成は、妻、女、女、男と 3人の子供 

で、上の娘たちはそれぞれ家庭を持っています。 

私の生まれは八王子ですが育ったのは渋谷区です。 

 父は機屋の三男でしたが商工省の技官として働い 
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ていたので、渋谷区隠田の同潤

会アパートに住んでいました。

今は表参道ヒルズになっていま

す。商工省に勤めながら八王子

で毛布などを織る工場も経営し

ていました。 

商工省の同期で親しかった元

事務次官の佐橋氏と遊んだ八王

子田町の思い出話など聞いたことがあります。役人と

しての給料は高く、渋谷で 2 番という好待遇でした

が、八王子へ戻ると竹槍訓練などをやらされたそうで

す。 

表参道に面した青山アパートは、スタルヒンの息子

や著名デザイナーの母、皇宮警察官(毎朝馬が迎えに

来る)などが住んでいて大学を出るまではそこにいま

した。子供の頃の表参道の片方はワシントンハイツ、

もう片方は青山墓地で車の通行はほとんどなく道路

で野球ができました。表参道の途中に渋谷区と港区の

境があり、アパートの裏には神宮前小学校があります。 

港区の著名な田中幼稚園に通っていたため母は野

望を抱き、東大への道を考えて港区へ寄留して青南小

学校、青山中学、日比谷高校へと期待したようですが、

期待に沿えず立教高校へ。立教大学では心理学科に進

みました。しかし表参道でさんざん遊んだローラース

ケートの経験からホッケー部に入部して夢中になり、

5年間も大学に通ってしまいました。 

スケートでは、スペインで行われた世界選手権大会

に出場、クラブ合宿ではスペインのヘロナへ 4回行き

ました。当時はまだ外貨持ち出し制限があり 700ドル

が精いっぱいで、１ペセタ 5円でした。スペインの前

後にはスイスではジュネーブのクラブを訪問、試合を

して親睦を深め、パリ、ローマを見学して帰国、いい

経験をしました。   

卒業後は父が高齢なので、河西工芸という手描き臈

纈染めの会社で職人修行をして後を継ぎました。 

父亡きあとは繊維不況のため 35 歳で不動産賃貸業

になり、36 歳でロータリークラブに入会、杉山さん

の知遇を得ます。当時ＰＴＡに関わったことから池田

さんとも知り合いになりました。山本さんとは共に法

人会青年部会長としてお付き合いしています。どこで

の出会いがお付き合いの始まりとなるかわかりませ

んね。これからのプロバスライフ、どうぞよろしくお

願い致します。 

 

６．幹事報告              齋藤幹事  

 桃の節句も過ぎ、やっと春めいた例会です。桜だよ

りもそろそろ聞かれることでしょう。 

まじめで几帳面でプロバスが大好きだった吉田さ

んがお亡くなりになりました。こだわりがあるプロビ

アンらしい方で、吉田さんのルーティンを端折ると落

ち着かない仕草をされ、思わずこちらが元に戻すと眼

がやさしくなりました。ご冥福をお祈りいたします。 

今期はもう 4 分の 3 を過ぎたというのにまだまだ

慣れない幹事報告をさせていただきます。 

連絡事項は各委員長からお伝えしますが 2 点だけ

お願いしておきます。 

（1）6日後の 3月 20日には「広げよう 八王子 合唱

の輪 ! 八王子市小学校・中学校合唱祭」が開催され

ます。当日は役員分担表に基づき会員全員で取り組ま

れるようご協力をお願いいたします。 

（2）規定集が完成しましたので本日配布いたしまし

た。内山会員指導のもとに手作りしたものです。 

幹事報告は以上です。 

 

７． 合唱祭開催報告 

  3月 20日、八王子市南大沢文化会館主ホールで 

八王子市小学校・中学校合唱祭を「広げよう 八王子 

合唱の輪！」のスローガンのもと開催しました。開

催目的は吹奏楽に比べ合唱活動が低調であることを

踏まえ、活動の場を提供し、更なる合唱分野の発展

拡大を期待する地域活動の一環として実施したもの

です。その様子は折り込みの報告書をご覧下さい。 

 

８． 全日本プロバス協議会       一瀬幹事長 

「現場に足を運ぼう」ということで会長と 2人で全

国のプロバスクラブ各所にお邪魔していますが、先月

は 8 日にみやこプロバスクラブ（福岡県行橋市）、15

日に東京日野プロバスクラブのそれぞれの例会に出

席してまいりました。これで 10 クラブを訪問したこ

とになります。 

それぞれにクラブのカラーがあり例会の進め方も

いろいろで勉強になります。共通する課題は高齢化と
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会員の減少です。抜本的な解決策はなかなかありませ

んが種々意見交換して励まし合っています。 

昨年末から本年度の賛助会員の募集を開始したの 

はすでにお伝えした通りですが現在までに八王子と

してクラブと個人 29名（全国では７クラブ 42名）の

皆様からご支援いただいています。誠にありがたく感

謝申し上げます。 

 

９．同好会活動報告 

カラオケ同好会 

コロナ禍で休会中でしたが、1月より再開しており

ます。 

・開催日は、月 1度。 第 3木曜日  

14：00～16：30 

・場所は、JR八王子駅北口 「カラオケ館」 

・集合は、13：50 カラオケ館１F ロビー。 

・自由参加、予約なし、 退席も自由。 

・会費は、人数にもよりますが約 2000円、3～5曲 

（おつまみ、一杯の飲み物アルコール含む） 

・曲目は自由、歌謡曲、シャンソン、演歌、唱歌、 

民謡調の歌、何でも可。 

・多くの方は、昭和歌謡が多いです。 

・歌い終わると、必ず大きな拍手があります、これが、 

 同好会のマナーです！！ 

とにかく、歌が好きな方は、是非参加してください。

歌い終わるとさっぱり、気持ち爽やかになります。お

風呂上りと同じような感じになります。 

 

美術鑑賞同好会 

今回は 3月 16日に泉会員のご紹介

で丸の内の静嘉堂文庫美術館「岩﨑

家のお雛さま」を鑑賞しました。かわ

いらしい稚児雛や御所人形など精巧

な作りで、さすが岩﨑家の人形だと

思いました。どこにもない新しい雛

人形を作成して欲しいと依頼された

京都の老舗,丸平大木人形店が 3年か

けて作り上げたそうです。 

事前に学芸員の方の詳しい説明が

あり、より深い鑑賞ができました。 

常設展示もあるとのことなので、

次回はぜひ拝見したいと思います。 

世田谷にある静嘉堂文庫は公開されていませんが、

近年ここ丸の内に美術館を開設、貴重なコレクション

が展示されるようになりました。これからの企画展が

楽しみです。 

鑑賞後の昼食は、泉会員お勧めのドイツ料理とビー

ル・ワインで親睦を深めました。 

 

 

 

 

 

 

 

10．プロバス賛歌 

  起立・斉唱 

 

11．閉 会                塚本副会長 

本日の例会はお久しぶりのお二人の出席者を交え

た会員 33 名で開くことが出来ました。ハッピーコイ

ンは喜び、励まし、協力等々の明るい声が多かったよ

うに思いました。卓話では河西成幸会員が自分の履歴

を、昔を思い浮かべ懐かしむかのような笑顔での語り

かけでした。各委員会から今の、これからの、活動の

報告とお願いが沢山ありました。特に 3月 20 日に催

す、プロバスでの大きなイベントである合唱祭の会員

への、細かい役割分担表が手元に渡されました。皆さ

んの協力でプロバスここにありと示すような内容に

なりますようにお一人お一人の力を借り大きな力と

して成功させましょう。 

「楽しみましょう」と同好会からの呼びかけもあり

ました。皆さんの協力で予定時間より早く進行しまし

た。これで本日の例会を終了します。 

 

 

 

◆昨日の夜 19：10～19:13頃、西南西から北方面に人

工衛星「きぼう」が見えました。星の数々の間を素早

く進んでいく姿に感動しました。嫁と孫たち 4 人で、

寒い星空を眺めました。Happyです。ちなみに、孫は、

宇宙の学校に入りたいそうです。よろしく。 

持田 律三 

◆能登半島地震の義援金につきましては、皆さんのご 

 ハ ッ ピ ー コ イ ン  
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協力を頂きました。日本赤十字社から現地へ届ける 

との報告がありました。一日も早い復興、復旧を祈る

ばかりです。          持田 律三 

◆コロナ後初めて海外へ。ソウルの旧大統領府青瓦台

を見学して来ました。１日先着 500名。パスポート提

示必要有。            野口 浩平 

◆禁煙スタートしました。まだ苦しく、アンハッピー 

です。             泉  道夫 

◆八王子学園八王子高等学校男子バスケット部が新

人戦（高 1・高 2）で東京大会にて優勝しました。女

子バスケット部がはじめてこの東京大会にて 3 位と

なりました。東京で 1位、2位となると関東大会に出

場できるのです。男子バスケット部は、関東大会にて

優勝した日本航空学校にやぶれましたが 3 位となり

ました。八王子学園八王子高等学校が男女とも東京で

3 位以内に入ったのは創立以来はじめてのことです。 

                塚本 吉紀 

◆3月下旬、桜花らんまんの候、コロナ禍でお会いで

きなかった現役時代と小中学校の仲よし 4 人組との

集いがあり楽しみです。     有泉 裕子 

◆地震、雷、火事、台風、戦争も知らずに 76 歳にな

りました。ハッピー。      杉田 信夫 

◆明日誕生日です。80年以上、病気もせず元気に過 

ごすことができ、感謝！！これからもプロバスクラブ

と共に成長していきます。     根本 照代 

◆合唱祭の大成功を祈って！   池田ときえ 

◆本日、つたない話をさせていただきますので！     

河西 成幸 

◆本日申告事項なし｡ともあれ今月も例会に参加でき

ることに感謝。         杉山 友一 

◆昨年７月以来会員各位の御協力を頂き準備して来

ました「合唱祭」は、６日後の開催となります。さら

なる御協力をよろしく。       馬場 征彦 

◆3 月 3 日で満 84 歳になりました。幼い頃は「色白

の可愛い子ちゃん」だったので女の子だったら良かっ 

たのにと冷やかされたものです。  田中 信昭 

◆４月より、孫娘がおなご先生となります。新卒１年

生、元気よく頑張って欲しいと思います。 

飯田冨美子 

◆いよいよ合唱祭が近づいてきました。皆で力を合わ 

せて成功裏に開催できますように！！ 

飯田冨美子 

◆20日の合唱祭、会場が遠くて大変ですが、皆で盛 

り上げ成功させましょう。    一瀬  明 

◆全日本プロバス協議会の賛助会員、八王子プロバス

では 29名の多くの方に協賛いただいております。 

まことにありがたく感謝申し上げます。       

一瀬  明 

 

 

私の一句〈三月の句会から〉 

        河合 和郎 

同好会の自選句をまとめた「夕やけ」句集第 10 号

が発刊された。足掛け 13年、良く続いてきたものだ。

これからも和やかに楽しく、かつ厳しい月一回の句会

を続けてゆきたい。 

春一番あいつもこいつも吹き飛ばせ 池田ときえ 

 今の世の中、誰でもが感じている憂さを一句で総括。

それにしても消えて欲しい奴は数知れず。 

その話前にも聞いた日向ぼこ    野口 浩平 

 高齢化の時代、誰にでもある経験。黙って聞き流す

のも大人の思い遣りというものか。 

幼な手をこぼるる色や雛あられ    飯田冨美子 

 お節句を詠んで心和む一句。恙なく成長して欲しい

と願う親心が伝わってくる温かい作品。 

海澄みてくぎ煮の春や今いずこ   馬場 征彦 

 今年の春の「いかなご」の不漁を新聞が報じていた。

海の水がきれいになり過ぎすぎたとのこと。  

庭の土ふはりと割りて黄水仙     矢島 一雄 

 春を告げる黄水仙の青い芽が顔を出した。若芽に秘

められた生命力が地面を切り分けて。 

新学期おなごせんせの初舞台    田中 信昭 

 70 年前の「二十四の瞳」の映画を懐かしく思い出

す。小豆島には分教場の教室が残されている。 

梅が香へ背伸びする妻支えやる   河合 和郎 

 足腰の不自由な妻と庭の梅の花を観賞。花の香に顔

を近づける杖の妻を後ろから支えていた。  

 

 俳 句 同 好 会 便 り  

 

編集後記 

「八王子市小学校・中学校合唱祭」の様子は折

り込みとして編集しました。 

              情報 丸山  
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